



LATIDOS
Informativo oficial del HCAM

**HCAM realiza
primera cirugía
torácica robótica
pediátrica del país**

✔ **Tratamiento de
lesiones complejas:
Un enfoque integral
en el HCAM**

✔ **1038
trasplantes
desde 1976**



Hospital de Especialidades
Carlos Andrade Marín

Revista Latidos

CONSEJO EDITORIAL

Maribel López
Gerente General

Hugo Miranda
Director Médico

COMUNICACIÓN SOCIAL HCAM

Gabriela Calero
Directora Informativo Latidos

Paul Rosero
Redacción y edición de contenidos

Paola Bravo
Redacción de contenidos

Juan Carlos Sánchez
Diseño y Diagramación

Gabriela Merizalde
Juan Carlos Sánchez
Victor del Pozo
Fotografía y banco de imágenes

C O N T E N I D O

Págs. 3 - 4 —○ Primera cirugía torácica pediátrica robótica en el país

Págs. 5 - 6 —○ Tratamiento de lesiones complejas: Un enfoque integral en el HCAM

Págs. 7 - 8 —○ Nuevo tomógrafo de última generación

Págs. 9 - 10 —○ 1038 trasplantes desde 1976

Págs. 11 - 12 —○ HCAM en cifras

Págs. 13 -14 —○ Colonias Vacacionales / Yo te Guío

Págs. 15 -16 —○ Misceláneos



El Informativo Latidos se implementó en 2018 para difundir las principales actividades realizadas por el área médica y administrativa, con el fin de brindar una atención oportuna y de calidad a los asegurados.





INNOVACIÓN

Primera cirugía torácica pediátrica robótica en el país

La intervención, realizada por el equipo de cirugía pulmonar consistió en la extirpación de una glándula linfática que mejorará su salud, pues esta enfermedad degenerativa provoca entre otros síntomas, la debilidad en los músculos voluntarios como las expresiones del rostro, el movimiento de los ojos y párpados; hablar, respirar y mover las extremidades.

Los cirujanos recibieron formación especializada en Brasil hace dos años, donde adquirieron la experiencia y habilidades necesarias para operar con la plataforma Da Vinci. Desde

entonces, esta especialidad ha llevado a cabo con éxito 118 cirugías torácicas robóticas, demostrando su compromiso con la excelencia médica y la innovación.

Una niña de 8 años, diagnosticada con miastenia gravis es parte de la historia del HCAM. Los médicos de esta casa de salud le practicaron la primera cirugía torácica robótica pediátrica en el servicio público país.



Fotografía:
Dirección Nacional
de Comunicación
Social IESS.



**LOS CIRUJANOS SE
CAPACITARON
DURANTE 6 MESES,
CON CHARLAS
ONLINE, HORAS DE
SIMULACIÓN E
INCLUYENDO SU
ESPECIALIZACIÓN EN
BRASIL CON LA
SUPERVISIÓN DEL
DOCTOR RICARDO
TERRA, COORDINADOR
DEL PROGRAMA DE
CIRUGÍA ROBÓTICA
DEL HOSPITAL ALBERT
EINSTEIN DE
SAO PAULO.**

De esta forma, nos esforzamos por ofrecer tratamientos innovadores para nuestra comunidad, marcando un avance significativo en el tratamiento de enfermedades complejas en pediatría para el bienestar de los niños y un hito más en la historia de la medicina nacional.



El éxito de esta dependencia radica en la colaboración con diversas especialidades, entre las que destacan infectología, cirugía plástica y vascular, entre otras. De esta forma el HCAM garantiza una atención integral que beneficia a los asegurados.



Tratamiento de lesiones complejas:
Un enfoque integral en el HCAM

VANGUARDIA



Doctor Paulo Zumárraga Traumatólogo



Las lesiones complejas tienen tratamiento en el Hospital de Especialidades Carlos Andrade Marín (HCAM). El área de lesiones complejas de esta casa de salud se especializa en el manejo de patologías severas como traumas severos, infecciones graves, fallos en osteosíntesis y enfermedades metabólicas que afectan el tejido óseo.

Esta dependencia se destaca por la recuperación y preservación de las extremidades. Su equipo médico aplica avanzadas técnicas y procedimientos para evitar la amputación y restaurar la funcionalidad de las extremidades afectadas.

Uno de los procedimientos clave en el tratamiento

de estas lesiones es la técnica Masquelet para el manejo de defectos óseos extensos que se desarrolla en dos fases: en la primera, se coloca un espaciador con antibióticos para reducir la inflamación y mejorar el entorno biológico de la zona afectada. En la segunda fase, se realiza un injerto óseo, que puede ser de hueso cadavérico o del propio paciente, para asegurar una correcta recuperación y regeneración del tejido óseo.

Con una capacidad de 19 camas y un promedio de rotación de 60 días, la unidad recibe anualmente alrededor de 130 pacientes, quienes se benefician de un abordaje integral y personalizado.

El equipo de la Unidad de Traumatología del HCAM está compuesto por especialistas altamente capacitados que emplean técnicas avanzadas y tecnología de vanguardia para proporcionar tratamientos efectivos que preservan la calidad de vida de los pacientes.

CARACTERÍSTICAS

Velocidad

**Posicionamiento
automático
basado en IA**

**Cámara para
generar
un modelo 3D
del cuerpo**

**Visualización
avanzada
Imágenes en
alta definición**



NUEVO TOMO DE ÚLTIMA



ÓGRAFO GENERACIÓN

**VERSATILIDAD
EN ESTUDIOS**

Pediátricos

Vasculares

Cardiológicos

Neurológicos

Óseos

Urología

**80% menos radización
en cada estudio**

**Más de 100 estudios
al día beneficiando a
más asegurados
en menor tiempo.**





¡Hasta el 28 de agosto
de 2024 llevamos
1038
procedimientos!

ESPERANZA



Fotografía:
Jefatura
Comunicación
Social HCAM.



Fotografía:
Jefatura
Comunicación
Social HCAM.

Rosalía está muy agradecida y tiene una nueva vida. Después de 5 años en diálisis recibió un riñón. "Ya no tengo que ir a diálisis, y pasaré más tiempo con mi familia".

1038 trasplantes desde 1976

Adultos, jóvenes o niños mejoran su calidad de vida gracias a un órgano, luego de haber dependido de una máquina, perdiendo su capacidad visual o con una enfermedad catastrófica. Estas historias consolidan al HCAM como el líder en trasplantes a escala nacional, logrando un hito significativo en la medicina ecuatoriana.

De enero a agosto de 2024, esta casa de salud de tercer nivel de atención médica ha realizado 87 procedimientos que incluyen 58 de córnea, 23 renales y 6 autólogos de progenitores hematopoyéticos.

En mayo de este año, el Hospital alcanzó una cifra récord al realizar el trasplante número 1000, marcando un antes y un después en la historia de los trasplantes en el país. Durante 2023, el HCAM realizó 123 trasplantes; este año, con una proyección de crecimiento aproximado del 20% esperamos superar esta cifra.

Este incremento en el número de procedimientos es testimonio del trabajo de los profesionales que conforman los equipos de trasplante, quienes desarrollan operativos que se extienden hasta 72 horas desde que se notifica de un donante hasta el procedimiento.

Para devolver la esperanza de vida a los pacientes, destacamos la importancia de la donación de órganos, tejidos y células manteniendo la condición de donantes.

De esta forma nos consolidamos a escala nacional como el hospital con la mayor cantidad de trasplantes, con un total de 1036 desde 1976 hasta la fecha.

Proyectamos un crecimiento aproximado del 20%



Fotografía:
Jefatura
Comunicación
Social HCAM.

Agosto 2024 **HCAM**

Cifras

El Hospital de Especialidades Carlos Andrade Marín cuenta con profesionales altamente capacitados que brindan una atención de tercer nivel, en más de 50 especialidades médicas.

Pacientes atendidos



TOTAL: 28.480

Atenciones



TOTAL: 126.598



Medicamentos entregados

112.712

Cirugías

839

Exámenes de laboratorio

118.463

Estudios de imagen

5.684

Partos

66

***Unimos
corazones,
nutrimos
el alma.***



Transformando la Estancia Hospitalaria: Colonias Vacacionales que llenan de Color y Calidez a Nuestros Pacientes

E

n un esfuerzo por mejorar la calidad de vida de los pacientes hospitalizados, la Coordinación de Calidad de este hospital ha lanzado una innovadora iniciativa: colonias

vacacionales diseñadas especialmente para aquellos que se encuentran en tratamiento. Este programa busca no solo ofrecer un espacio de esparcimiento, sino también fomentar la creatividad y el bienestar emocional de los pacientes durante su estancia.

Las colonias vacacionales incluirán una variedad de actividades que prometen hacer de la hospitalización una experiencia más amena y enriquecedora. Entre las propuestas se encuentran talleres de pintura, donde los pacientes podrán expresar su creatividad; actividades con fomix, que estimulan la motricidad y la imaginación; y la creación de bisutería y trabajos en porcelanicon, que permiten a los participantes desarrollar habilidades manuales y artísticas.

Además, se ofrecerán talleres de escritura, donde los pacientes podrán plasmar sus pensamientos y emociones, y actividades de cinemática, que fomentan el

movimiento y la diversión. Estas iniciativas no solo buscan entretener, sino también proporcionar un espacio de socialización y apoyo emocional, vital para el proceso de recuperación.

La implementación de estas colonias vacacionales refleja la pasión del HCAM por brindar una atención integral, donde la calidad y la calidez se entrelazan para mejorar la experiencia de los pacientes. Con este programa, nos convertimos en un lugar donde la salud y el bienestar emocional van de la mano, demostrando que incluso en los momentos más difíciles, siempre hay espacio para la alegría y la creatividad.

La Coordinación de Calidad invita a todos los pacientes a participar en estas actividades, asegurando que cada día sea una oportunidad para aprender, crear y disfrutar.

¡Juntos, hagamos de la estancia hospitalaria una experiencia inolvidable!

DIVERSIÓN





Fotografía:
Jefatura
Comunicación
Social HCAM.



Fotografía:
Jefatura
Comunicación
Social HCAM.

¡Yo te Guío!

Para fortalecer la humanización de la atención en las diferentes áreas la Coordinación General de Calidad reactivó el proyecto "Yo te guío", donde personal entrenado en normas de atención se ubicará en puntos estratégicos del hospital para orientar a los usuarios en sus trámites y gestiones.

Los funcionarios, identificados con una camiseta azul identificarán de manera cordial y oportuna las necesidades de los asegurados, brindando un acompañamiento que mejorará sustancialmente la atención de forma ágil y el flujo de personas en el hospital.



Fotografía:
Jefatura
Comunicación
Social HCAM.





Misceláneos

Nos visitó el Director del Seguro de Salud Individual y Familiar del IESS

Nuestras autoridades recibieron al director del Seguro de Salud Individual y Familiar, René Enríquez, quien visitó varias áreas del hospital como la Unidad de Neonatología, el quirófano de cirugía robótica, los laboratorios de Patología Clínica, Imagenología, entre otros, verificando la operatividad de las instalaciones y la atención de calidad.

Calidad en nuestros servicios de salud

Una comisión técnica de la Agencia de Aseguramiento de la Calidad de los Servicios de Salud y Medicina Prepagada (Acces) revisó exhaustivamente todas las áreas del HCAM, constatando el cumplimiento de las normativas hospitalarias y su funcionamiento adecuado para asegurar un servicio de salud de calidad.

Somos referentes en docencia e investigación científica

Autoridades del hospital recibieron a los representantes de varias universidades para la "Presentación de la línea de investigación del Hospital de Especialidades Carlos Andrade Marín a las instituciones de Educación Superior".

Apoyo a la lactancia materna para todos

Por la Semana Mundial de la Lactancia Materna, médicos de Obstetricia despejaron dudas y compartieron recomendaciones a las pacientes de este servicio. Además, en Neonatología se realizaron charlas informativas para las futuras mamitas.

Educación y diversión para nuestros niños

Por la Semana Mundial de la Lactancia Materna, médicos de Obstetricia despejaron dudas y compartieron recomendaciones a las pacientes de este servicio. Además, en Neonatología se realizaron charlas informativas para las futuras mamitas.

Nuevos estudiantes inician su internado rotativo

La Gerente General junto a las principales autoridades dieron la bienvenida a 105 nuevos internos rotativos de Medicina, Enfermería y Nutrición de la cohorte septiembre 2023 – agosto 2024. Los estudiantes permanecerán un año formándose en el hospital docente más emblemático del IESS y el más grande del servicio público.



Hospital de Especialidades
Carlos Andrade Marín



LATIDOS

Informativo oficial del HCAM



IESSHCAM



@iesshcam



@HCAM_IESS



Edición -74
Agosto/2024